
本报讯 记者刘子川、通讯员
刘璐报道：“山楂精降脂软胶囊生产
线，由湖北神龙制药有限公司从武
汉中联药业引进，可年产山楂精降
脂软胶囊 200 万盒，实现年产值
5000万元……”

2日，嘉鱼县科技局负责人郑
则鹏介绍，这条生产线是通过政府
牵线搭桥，由国家高新技术企业湖
北神龙制药投资5000万元，成功技
改升级。

这是嘉鱼县科技成果转化为生
产力的一个例证。去年以来，嘉鱼
县完成了九项科技成果转化，产生
的直接经济效益1.5亿元。

近年来，嘉鱼县不断加大科技
工作的支持力度。县委县政府先后
研究出台了三个政策性文件，研究
解决科技工作存在的困难和问题。
县政府还设立了100万元的科技项
目管理专项资金，用于奖励高新技
术企业、科技创新平台建设和创新
企业培育。

该县突破性抓好科技孵化器建
设，已投资800万元建成孵化面积
7000平方米，集培训、营销、展示、
仓储等多功能、多业态于一体的电
商孵化园。县政府还每年安排500
万元专项资金，扶持电子商务发展，
县里鼓励支持企业与高校和科研院
所联姻，联合共建实验室和研发中心，
让企业借智生财。全县有30多家企
业同高校和科研院所签订了产学研合
作协议，共建有省级和市级工程技术
中心21个。

嘉鱼县积极抓好科技成果转化
和专利申报工作，鼓励企业通过人
才引进、技术引进、合作研发、委托
研发、参股并购、专利许可等方式，
加强与科研院所和高等院校科技合
作，进行协同创新。通过高新技术
企业认定，推动全县专利倍增工程
的实施。

目前，嘉鱼县共有高新企业13
家，今年底将达到20家。近五年，
高新技术产业增加值占GDP的比
重以年均2个百分点的速度递增。
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筑梦“十三五”
建设新咸宁

服务群众莫怕“多一事”
■柯常智

日前，笔者到市房管部门查阅有关资料，恰好碰到具体负
责的同志休假不在。眼看就要白跑一趟，不想其同在一个科
室的一位同事很主动地向我询问起来，并从其电子资料库中调
出资料，给了我满意的答复。这种“多一事”的做法，不仅让我及
时运用真实资料顺利办妥了房产证明，还避免了我多跑路。

无独有偶，一位在乡镇工作的朋友告诉我，前不久他在路
过一个村庄时，见一群村民不知因何事而争吵斗殴。他不但
没有上前制止，反而加快脚步离开，用他的话说就是多一事不
如少一事。闻听此言，笔者心中很不是滋味，这种处事原则，
不仅不利于及时化解矛盾，而且严重影响了党和政府在群众
心目中的公信力。

“群众利益无小事”。个别干部缘何会有“多一事不如少
一事”的心态？笔者认为，归根结底，还是我们的一些部门和
单位在加强自身建设方面要求不够，干部作风懒散、为民服务
意识淡薄造成的。

要从根本上遏制和消除这种心态，就必须结合当前正在
进行的“两学一做”学习教育，加强宗旨教育，进一步增强为民
服务意识，以“干部‘多一事’，群众就会少一事”的工作热情，
急群众之所急，想群众之所想，办群众之所需，时刻把群众的
冷暖安危装在心中，在服务群众中多一些担当，多一些责任，
多一点热心，多一点自律。

果如此，我们的社会
就一定会变得更加和谐美
好。

青山、绿水、田园、老人、小孩……7
日，打开雷虎、阮传菊的微信朋友圈，一
组组浓浓乡村气息的相片扑面而来。

前不久，“荆楚最美家庭”在汉揭晓，
来自赤壁市柳山湖镇腊里山村雷虎、阮
传菊夫妻榜上有名。作为全市唯一一个

“荆楚最美家庭”，记者采访发现，这对80
后夫妻身上有着别样的故事——

毅然回归故乡

雷虎、阮传菊分别出生在赤壁的和
安徽巢湖的小村庄，大学毕业在苏州打
拚十年后有了稳定的工作和生活。但在
一次回赤壁农村过春节后，他们按下了
人生暂停健，回归故乡。

那是2014年春节，雷虎、阮传菊回
到赤壁农村，在给刚出生不久的女儿拍
照时，被村里的小朋友看到，都围着要拍
照。“这些生长在农村里的孩子，拍张照
片对他们来说还是一件比较新奇的事

情。”雷虎说，从给村里孩子拍照开始，他
们记录村庄的点点滴滴。

原来家里有个堆杂物的地方，雷虎
在打扫房间时发现一个书箱，里面装满
了上世纪80年代的诗刊，还有几卷手
稿。“这是叔叔的遗物，叔叔年轻时满腔
文学梦，却至死没有发表过任何诗文，爸
爸说他是百无一用是书生的典型，但是
每年春光灿烂时，老爸都会默默搬出弟
弟的书来晒。”

雷虎替爸爸晒了书，把这些诗刊摆到
新买的书架上，他随手从中挑了一卷手
稿，这是写在月历背面的一组诗：“因为你
生长在五月，你是纯净的黄花处子。”

留下成长记忆

2015年5月，雷虎的女儿雷欣然已
经开始蹒跚学步，“这让我们兴奋不已，
做任何事情都带着她，并用相机记录下
来。”雷虎说，爷爷抱着她抓雨滴，捕蝴

蝶，看蚂蚁；奶奶带着她在菜园里摘青椒
做菜，到鸡窝里找鸡蛋……

阮传菊说，老公带着女儿种下树苗，
就像20多年前公公带着他种树那样。
当年种下的树苗，如今已经长成了果园。

“夏至，就是你怀揣着很多辣椒籽，
拼命的吸收阳光和肥料，让自己从青椒
变红椒。如果夏至不努力，那待到青椒
进锅时，辣的基因就没有留下的机会
了！”阮传菊告诉女儿。

当雷虎一家还在为青椒惋惜时，小
满已经匆匆而至。一阵鸟鸣声打断哲
思。原来，在爷爷抱着孙女摘李子的同
时，潜伏在菜园里的鸟儿，正呼朋唤友和
人类争抢成熟的李子。这时阮传菊的相
机又不停地咔咔咔起来……

二十四节气就像个变色龙。在阮传
菊的镜头中，是变化多端的色；在奶奶的
饭菜中，是沁人心脾的香；在女儿身上，
是成长的印记。

生活缤纷绚烂

2014年，雷虎回家后买了一辆电动
车，只要天气好，一家三口骑着车四处捕
捉镜头。村口的小河边是他们最常去的
地方，女儿对河岸上的牛以及牛背上的
白鹭都特别感兴趣。每当听到牛叫，看
到牛背上的白鹭飞起时，她就会手舞足
蹈。

在回家乡的两年时间里，雷虎家每
个月分成三等份——10天全国各地寻访
手艺人，10天回家写稿处理图片，10天
休息。“我们奔赴凤凰，寻访做草木染的
父子；深入贵州，寻找做百鸟夜的姑娘；
也潜入西双版纳热带雨林，拜访原生态
的村庄……”

两年间，雷虎夫妻俩数以千计的图
文作品在《中国国家地理》、《中国国家旅
游》、《中华遗产》等刊物上发表，月收入3
万多元。

雷虎夫妻俩成了乡村生活的记录
者，两年来，他们的镜头里记录了无尽的
乡村气息——

农夫通过自然节气变换来护理庄
稼，孩子在节气中自然生长；教孩子识别
五谷，用儿时的方式捕鱼抓虾；在鲜花盛
开的田埂上奔跑，在湍急的河流中野泳，
在星斗满天的夜空辨识星座……

乡情，在镜头里定格
——记“荆楚最美家庭”雷虎一家子

记者 黄柱 特约记者 童金健 通讯员 刘倩

本报讯 记者朱哲报道：8日，市委
副书记、市长丁小强到赤壁市调研指导
电子商务和物流产业发展。他指出，发
展电子商务正当其时、大有可为，要站在
更高视野、更高层面推动电子商务和物
流产业发展，加快转型升级绿色崛起步
伐。

丁小强一行先后实地参观了康华物
流园印象赤壁电商体验馆、绿购网电子
商务产品展示基地和体验餐厅、中国邮政

赤壁农村电子商务运营中心和阿里巴巴
农村淘宝，体验了电子点单服务和邮政电
子商务平台，对赤壁市电子商务和物流产
业发展所取得的成绩给予充分肯定。

丁小强指出，电子商务是一项非常
有潜力的新兴产业。赤壁市要立足高
远，开阔眼界，谋求新的发展空间，把握
电子商务与现代物流业全国布点机遇，
大力引进知名电商企业落户，引进优秀
人才和先进管理经验，加快建设华中地

区现代物流基地，形成产业规模，产生集
聚效应，形成面向全省、走向全国乃至全
世界的产业平台。

丁小强要求，要善于利用电子商务
和物流企业助推经济发展，为本土企业
插上发展的翅膀。着力培育一批电子商
务示范村、示范店和示范龙头企业，鼓励
引导电商企业应用电子商务手段拓宽采
购、销售渠道，创新营销模式，实现“农产
品进城，工业品下乡”双向流通，打通产品

销售的“最先一公里”和“最后一公里”。
丁小强强调，要以“互联网+”的思维

加大电子商务与其他产业融合发展，不
断延伸产业链条，推动移动互联网、云计
算、大数据、物联网等与现代制造业结
合，促进电子商务、工业互联网和互联网
金融健康发展。赤壁要以创建全国电子
商务进农村示范县（市）为抓手，带动全
市电子商务快速发展，推动咸宁经济转
型升级、社会全面发展。

丁小强在赤壁调研时强调

以更高视野推动电商物流发展

本报讯 记者朱哲报道：7日至8日，
省人大常委会副主任王玲率执法检查组
赴嘉鱼县、赤壁市，就《湖北省水污染防治
条例》贯彻实施情况进行检查。市委副书
记、市长丁小强出席反馈会，李逸章、周
勇、杨良锋等陪同检查。

在嘉鱼，王玲一行实地察看了武汉
新港潘湾工业园污水处理厂和排江口、
潘家湾镇四邑新村、武汉新港临江山综
合码头，听取了嘉鱼县政府及相关部门
工作情况汇报，并和部分省、市、县、乡人
大代表、基层干部、企业负责人、养殖专

业户代表进行座谈，充分听取他们的意
见建议；在赤壁，实地察看了官林生猪养
殖场、陆水湖泉门入湖污水生态修复工
程、晨力纸业污水处理情况和赤壁市城
市污水处理厂。

在反馈执法检查意见时，王玲对我
市认真贯彻《条例》，加强水污染防治所
做的各项工作予以充分肯定，要求我市
认真贯彻省委关于长江大保护的战略部
署，进一步提高对水污染防治、环境保护
的认识，进一步增强水污染防治工作的
自觉性、主动性、有效性，着力补强水污

染防治短板，从解决突出问题入手，推动
《条例》的全面贯彻落实。

王玲强调，要开展大清查，全面摸清
网箱养殖、非法排污、非法采砂采矿等污
染水环境问题的底数，加大整治工作力
度；要建立联动机制，持续保持高压态
势，坚决清退环评不达标的项目；要加快
调结构转方式步伐，结合供给侧结构性
改革，大力推动绿色发展；要处理好发展
与保护的关系，强化各个部门在水环境
保护中的责任，完善责任体系，形成一龙
当先、群龙共治，依法治水的局面，推进

长江生态保护的大合唱。
就贯彻落实省人大常委会检查组反

馈意见，丁小强表示，全市上下要认真贯
彻学习新发展理念，增强贯彻落实《湖北
省水污染防治条例》的高度政治自觉性；
要以存在的突出问题为导向，增强抓整
改落实的主动性；要以绿色崛起为发展
纲要，保持咸宁在生态文明建设和绿色
发展中的先进性，在绿色产业、低碳生活
上下功夫，努力在长江生态保护中做出
新贡献，在生态文明建设上走在全省乃
至全国前列。

龙舟竞渡
庆端午

昨日，咸安区马桥镇严洲村马桥
河，该村自发组织的一场龙舟比赛举
行，来自该村的5支龙舟队参与角逐。

据了解，当天是我国的传统节日端
午节，该村一直保持着端午赛龙舟的习
俗，已有百年历史。每年的这个时候，
马桥河上锣鼓喧天，鞭炮齐鸣，伴随着
鼓点的节奏，村民们手持船桨，划开一
桨桨河水，以这样的方式祈求风调雨
顺。

记者 夏正锋
通讯员 钱小林 摄
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王玲在嘉鱼赤壁开展执法检查时强调

形成推进长江生态保护大合唱

市林业部门

治理城区毁山种菜行为
本报讯 香城都市报记者庞赟、通讯员赵海波报道：连日

来，我市林业部门开展了专项整治，治理城区毁山种菜行为。
根据市、区林业部门对城区山体毁绿种菜情况的全面摸

底，共发现破坏山体22处，面积达30亩。
专项整治中，林业部门与温泉办事处工作人员组成专班，

对城区山体种植的蔬菜进行清除，同时投资20多万元，在22
处被破坏的山体分别栽上3公分以上的樟树、桂花等苗木
350株，播种紫穗槐、多花木兰30公斤。

目前，咸安区林业部门与温泉办事处泉塘村、白茶村签订
了责任合同，并安排专人管护，坚决杜绝毁绿种菜行为。


